

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1860.

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LX

ALMERIA.—Domingo 23 de Marzo de 1919

Número 18.861

DE ARTE.

En mis frecuentes visitas a la Escuela de Artes y Oficios, para curiosear las primicias del monumento a Navarro Rodrigo, he sorprendido el estudio del catedrático de dibujo de aquel meritisimo centro de enseñanza, don José Ordoñez Valdés. Está situado en el último piso, casi pudiéramos decir que en plena terraza, desde la cual se descubre el caserío amontonado de un lado, las altas torres de las Iglesias, las copas de los árboles que sobresalen aquí y allá, de otra parte la inmensa mole de los cerros que por poeñente parecen vigias morunos de la antigua ciudad con sus torreones dorados por el sol, casi derruidos.

Es una habitación grande, desmantelada, en la cual penetra el astro rey sin dificultad por los grandes ventanales. En sus muros, encalados, hay una porción de paisajes pequeños, casi diminutos, tomados la mayoría de la carretera de Agua Dulce. Son notas todas ellas que dan clara muestra de lo bien que maneja su autor los pinceles, donde el ocre ha llevado al lienzo la luz de nuestra tierra, esa luz que hierde la retina y que sobre los altonazos le dá un tinte amarillento, que contrasta notablemente con las sombras violáceas.

En las mesas hay otras muestras de unos dibujos acuarelas, que por sí solo alaban la paciencia y mérito de Ordoñez. Es una pulcritud de dibujo, una minuciosidad en los motivos ornamentales, que dejan el ánimo en suspenso, por el mérito que atesoran estos trabajos.

En un caballete se muestra una obra de arte superior. Es un retrato de otro catedrático, don Manuel Menendez, hecho a la moderna, en cuyo lienzo, no se sabe que admirar más, si la franqueza del color, el parecido, o el dibujo correcto.

Nuestra vista que se pasa en todas estas cosas bellas y artísticas, descansa un poco, y al ofrecerme un cigarrillo, que en

estas épocas de escasez del tabaco, es un regalo preciado, charlo con Ordoñez, el cual se muestra enamorado de nuestra luz, de sus contrastes, de los rincones que el artista otea, para llevar a sus cuadros.

Ordoñez es un profesor en toda regla, que siente divina vocación por las bellas artes. Es un pintor laureado en varias exposiciones nacionales y que por brillante oposición, ocupa el actual cargo.

Su mérito principal estriba en la rapidez con que ejecuta sus trabajos, la franqueza de ellos, la firmeza en el dibujo y la robustez del color. Siente la pintura moderna sin grandes extravíos y es de la escuela de Sorolla y Gonzalo Bilbao.

Charlamos mucho de arte y de artistas y el cronista pasó un rato delicioso en aquellas alturas, desde donde se descubre el manto azuloso de este cielo bello, espléndido, que nos cobija y las aristas de los campanarios, que parecen querer subir hasta los espacios, nuestro mar latino luminoso y toda la ciudad con sus blancas y moriscas azoteas.

AVANCE CATASTRAL

Comprobación de fincas

Por el personal del Avance Catastral de esta provincia, se va a proceder a la comprobación de las fincas urbanas existentes dentro de los límites del término municipal de Almería.

De dichos trabajos han sido encargados el Arquitecto jefe don Manuel Llorens y el aparejador don José Roldán Navarro para las fincas enclavadas en línea perimetral que partiendo del casco de la población por la carretera de Málaga llega a las proximidades de la Garrofa, sube por el Algibe Alto y sigue por «Las Minas» y Fuente de la Higuera, cauce de la Rambla de Amatisteros hasta los Callejones.

Para la segunda comisión han sido designados el Arquitecto don Joaquín Arnán Moles y el aparejador don Gerónimo Asencio Benillo, que realizarán sus trabajos en las barriadas del Alquíán y Cabo de Gata y las que existan en aquellos contornos.

Puede reclamarse en el plazo de quince días después de hecha la comprobación.

PARA "EL DIA"

El diario *El Día*, nos insta a que formemos la Asociación de la Prensa en esta capital.

No es esta la primera vez que se inicia la misma idea en la prensa. No ha mucho que lo hizo nuestro colega *La Independencia* y le brindamos nosotros las iniciativas para que si quería realizara la obra de la Asociación.

Al volver a insistir hoy *El Día* no podemos por menos de reiterar nuestro brindamiento a *La Independencia*, cuyos trabajos para dar cima a este proyecto de antemano, aplaudimos.

SUSCRIPCION.

Para el teatro Cervantes.

Continuación de la relación de las cantidades suscritas por los socios del Circulo Mercantil para contribuir a las obras del teatro Cervantes:

Suma anterior 54.700 pesetas.

Don Joaquín Caballero Magán 500; don Baldomero Pérez Cañadas, 100; don Juan Giménez Moreno, 600; don Andrés Valverde García, 100; don Rufino Brea Gorostiza, 250; don Ricardo Rodríguez, 1.000; don Diego López Moza, 1.000; don Juan de la Cruz Navarro, 1.000; don Guillermo Herrera, 1000; don Miguel Vidal López, 1.000; don Enrique Fornovi, 250; don José Carmona Valls, 500; don Francisco Plaza Ortega, 500; don Pedro Plaza Ortega, 500; don Antonio Murillo García, 200; don Luis Iribarne López, 100; don Antonio Muro Vilaplana, 100; don Angel Gimenez del Castillo, 200; don José Gimenez del Castillo, 200; don Pedro Perez Manrribia, 50; don Guillermo Gutierrez Amat, 200; don Juan Bas Santiago, 100; don Felipe Perez, 100; don Juan Gonzalez Ramirez, 1.000; don Francisco Requena Fernandez, 800; don Manuel Requena Moncada, 200; don Pedro Llorca Lopez, 250; don José Santisteban Gonzalez, 100; don Jorge Moullor Cantó, 100; doña Deogracias Perez, 500; don Antonio Galvez Fernandez, 500. Total 67.700.

El Vice-presidente de la Cámara Oficial de Comercio y socio del Circulo Mercantil don Francisco de P. Gimenez, ha cedido a esta Sociedad la acción que posee del teatro Cervantes.

Al agradecer la Junta Directiva el desprendimiento del señor Gimenez, espera que dicho acto tenga muchos imitadores.

La noche de debut

(MONÓLOGO ORIGINAL)

Por Narciso Diaz de Escovar

Cuarto de la actriz en el Teatro.—
Mobiliario modesto.—Tocador con espejo.—Puerta al foro.

ESCENA UNICA

(Maria Luisa, con traje de escena, se estará mirando al espejo, en los últimos detalles de su «toilette»).

Si me parece mentira, si no me atrevo a creerlo, ¡mientras más cerca el instante más me parece que sueño!

(Bajando al proscenio con un programa).

Aquí está el programa y claro los cajistas lo pusieron, con unas letras muy gordas...

«Gran teatro del Recreo»
Debut de la dama joven, la señorita Merelo, con la comedia «Las Nieves», en un acto, en prosa y verso, de un autor muy conocido, periodista de gran mérito».

Soy yo, no me cabe duda, la debutante... Confieso, que me ha costado trabajo, que llegase este momento.

Salí del Conservatorio, llevándome un primer premio, son cuatro o cinco diplomas y elogios de mis maestros.

No faltaba quien dijese: —Esta chica es un portento, igualará a Rita Luna, y ha de ser otra Guerrero, ¡precita como los ángeles!

¡qué modo de decir versos!— Mis buenos padres soñaron el porvenir más risueño, que pueden soñar los padres cuando los ciega el afecto.

Un amigo periodista se me vino con un suelto elevándome a las nubes y llamándome portento orgullo de los teatros y reina de los proscenios.

Como el mundo no conozco y de adulación no entiendo, casi, casi, me creía que era verdad todo aquello y ya miraba de flores, tapizado mi sendero suponiéndome a mis solas eminencia, o poco menos.

Con una carta expresiva de cierto cómico viejo, pedí ingresar en Eslava en un secundario puesto.

Allí empezó mi calvario... la carta apenas leyeron y diciendo: Sobra gente, es imposible hacer hueco, me dieron los empresarios el desengaño primero.

Con letras de un diputado,

Triánón.

— SENSACIONAL PROGRAMA —



Para hoy domingo, 23 de Marzo de 1919. Por la tarde continúa desde las 5. Por la noche continúa desde las 9. Primero, sinfonía. Segundo, estreno de la graciosísima película cómica en dos partes titulada «Charlot héroe del patin». Tercero, grandioso acontecimiento. Estreno del quinto episodio en tres partes de la sensacional y emocionante película «La Nueva Misión de Judex», titulada

LA SELVA TENEBROSA

que me conocí hace tiempo, pasé al Español más tarde, yael director, muy atento, me repitió:—Es imposible; está el personal completo...

¡mucho lo siento, hija mía, pero no tiene remedio!

Acaso otra temporada logre llegar más a tiempo.—

Siendo mi afición tan grande,

no desmayaba por eso y me ofrecí al Gran Teat ro...

¡aquí el lance fué más serio!

Me recibió un empresario que empezó por galanteos, que se puso empalagoso y me echó muchos requiebros.

No me negó la contrata, no fué tacaño en el sueldo,

mas con tales condiciones, que alzándome del asiento,

me salí sin saludarle y mandándole a paseo.

Ya estaba desesperada, cuando por fin quiso el cielo

que acudiese a Emilio Thuillier quien sin juzgarme portento,

como otros aduladores, me dió sensatos consejos,

me estimó regularcita, oyé paciente mis versos

y me trajo a este teatro, proporcionándome un sueldo;

¡estoy loca de alegría! me han dado un papel muy bueno;

sobre todo digo un trozo de dramáticos efectos.

(Recita)

«—Infames, todos infames, fuera de aquí, que os desprecio,

pues llegáis en mala hora como bandadas de cuervos,

a quien ofrece un banquete este corazón ya muerto.

¡Malditos los que han creído que estoy vencida y me entrego!

¡malditos los que mi honra tristes girones hicieron!

Mas no sabéis que mi mano aun tiene valor y esfuerzo para blandir una daga y hundirla en los viles pechos

de los que venden conciencias, de su traición en provecho.

Está vez ha resultado menos bien el parlamento,

pero al mirarme ante el público ha de salir más per ecto.

¡Llaman?

(Se dirige a la puerta.)

¿Quién es?

(Tomando un ramo de flores.)

¡Muchas gracias!

¡Un ramo de flores! ¡Bueno! aun no he pisado las tablas

y ya empiezan los obsequios. ¡Veré la tarjeta!... Carlos

de Mendoza... no recuerdo!

¡Ah, ya caigo!, aquel muchacho inquilino del tercero

de la casa donde vivo, que escribe en el «Blanco y Negro»

y hace couplets pornográficos y romances a los ciegos.

Es un rasgo que le honra pues, es galante y discreto.

¿Llaman otra vez? Acaso será otro ramo!... Abriremos!

(Abre y le entregan dos cartas.) Dos cartas! Veré las letras!...

No las conozco... y no acierto... Es de Carmen, una amiga

que es de envidiosas modelo y quiere para mañana

dos entradas... ya veremos! Le pediré al empresario

este favor, que es pequeño, y el «morrillo» siempre vive

de ocasiones en acecho. Otra carta, esta sí es rara,

«A Patrocinio Merelo: Si quiere usted esta noche

lograr éxito completo y salir ocho o diez veces

entré aplausos al proscenio, yo me encargaré de todo,

pues dispongo de un ejército de alabarderos muy listos,

que saben con gran talento aprovechar ocasiones y que cumplen como buenos. Por diez llamadas a escena

veinte duros, si son menos aherramos una rebaja.

Queda servidor atento, Gómez, jefe de la «Claque».

Tengo un surtido completo de coronas de oro, plata y laurel, a bajo precio y también, si lo desea, flores, palomas y versos.

Los blasones de esta casa son: «discreción» y «misterio».

Ento no estaba en mis cuentas, ¡luego se pueden los éxitos

conseguir, cuando se paga?; ¿conqué aflojando el dinero

no hay temor de que no aplaudan la huestes de alabarderos?

Bien, daré los veinte duros y así tranquila me quedo.

Están dando la tercera, ahora si que siento miedo,

me estan bailando las piernas, mi corazón es un péndulo,

los dientes castañetean y como azogada tiemblo.

¡Vaya una noche, Dios mio, la del debut! ¡Hay que verlo!

(Voz dentro y llaman a la puerta) Traspunte. (Señorita Patrocinio

¿Está Vd. lista?) El momento de la prueba ya ha llegado!

¡Valor! ¡Me verá al espejo! Resulto... regularcita,

más falta que a los merenos logre parecer lo mismo...

¡adelante, fuera miedo! (Al público) Y vosotros que esta

noche teais que juzgar atentos, de la artista que principia,

los vacilantes esfuerzos, sed bondadosos conmigo

aunque carezca de méritos, no me negueis el aplauso,

que habrá de prestarme aliento para seguir con fortuna

en las luchas del proscenio.

Para los parraleros.

Se ofrece abono orgánico, químicamente compuesto y preparado exclusivamente para parras.

Para precios y condiciones, dará razón, don Andrés Roda Rodríguez, calle de Guzmán, número, 2.

En el Ayuntamiento

ORDEN DEL DIA

Hé aquí los asuntos que se tratarán en la sesión que mañana celebre el Ayuntamiento:

Escrito del peón de la limpieza, José Ruiz Forte, solicitando un mes de licencia.

—Oficio del Juzgado de Instrucción preguntando si el Excelentísimo Ayuntamiento se muestra parte en la causa por hurto de cuerdas en el Matadero público.

—Cuenta de Francisco Fernández, de 151'06 pesetas, por la manutención de las caballerías propiedad del Ayuntamiento durante el presente mes.

—Oficio del arrendatario de cédulas personales proponiendo para agentes ejecutivos de dicho arriendo, a José Rodríguez, Manuel Martínez, Joaquin Gomez y Enrique Algarra.

DE FERROCARRILES

Una tarifa especial

La Compañía de los Caminos de hierro del Sur de España, que explota la de los Andaluces, pone en conocimiento del público que ha sido aprobada una tarifa P. V., número 2, para el transporte de cereales, harinas, salvados, semillas, legumbres secas, patatas, granos de pienso, etc., en las líneas de Linares a Almería y de Moreda a Granada.

Dicha tarifa empezará a regir el día 25 del actual.

Agua de Insalus

Es el agua más recomendada, contra las malas digestiones.

No se devuelven los originales aun no publicándose

LICOR QUINA-MOMO

Tónico Aperitivo, Reconstituyente y digestivo.

Premiado en las Exposiciones: Universal de Barcelona, Chicago, Amberes, Cairo (Egipto), Burdeos, París, Madrid, Zaragoza, Buenos Aires y Tíbidabo (Barcelona).

Aprobado y recomendado por la Academia de Higiene de Cataluña y otras notabilidades médicas, etc., etc.



Este licor, compuesto de vegetales de reconocidas virtudes, constituye una de las bebidas más estomacales y agradables que se conocen. Es no sólo una exquisita bebida, sino el mejor tónico-digestivo, ligeramente excitante, que puede tomarse a dosis de una copita después de las comidas. Con toda seguridad conserva la robustez y salud a las personas sanas, al propio tiempo que alivia y tonifica a las que padecen de dispepsia o digieren con dificultad, evitándoles el penoso malestar que sienten durante la digestión.

DE VENTA: en Confeiterías, Cafés, Ultramarinos, Restaurant, Bares y demás establecimientos análogos.

CURIOSIDAD

UN NUEVO JUEGO

En algunas casas ha hecho su aparición un nuevo juego, importado acaso de las trincheras, tan sencillo como ruidoso.

Se denomina el juego *Le sous baladeur*; es decir, el *perro chico*, bailarín o saltarín, y se juega del siguiente modo:

Puede utilizarse para el juego una mesa de *bridge*, en cuyo centro se coloca una cuartilla de papel blanco y fuerte. En torno a la mesa se colocan los jugadores.

Uno de éstos, a quien por turno seguirán los demás, coloca la moneda al borde de la mesa, por debajo, y la hace saltar con los dedos, procurando que el *sous* o el *perro* caiga dentro de la cuartilla.

Si la moneda cae fuera, el jugador la ha perdido. Todos los demás jugadores se lanzan sobre ella para cogerla, y el más listo se la lleva. Así, en este aspecto, el juego es una especie de puerto de arrebatá capas o de arrebatá *perros*.

Si la moneda cae dentro de la cuartilla, otro jugador sigue al primero, disparando nuevo *perro*, y otro luego, repitiéndose en cada caso la rebatiña, si dá lugar; es decir, si la moneda cae fuera del papel.

Supongamos que ya se encuentran en la cuartilla más de una moneda. Cada jugador procura no solamente que su *perro* caiga dentro, sino que haga monte sobre los otros. En este caso se vuelve a apoderar el que puede del dinero... Y otra vez comienza el juego.

En la parte de la rebatiña suelen sacar el mejor partido las señoras. Los caballeros, galantes, apenas llegan con oportunidad para acariciar las manos de aquellas.

Un inconveniente tiene este juego. Si *le sous baladeur* se generaliza, dentro de poco toda nuestra juventud tendrá las manos arañadas.

Importaciones y exportaciones

La exportación del cáñamo.

Por el ministro de Abastecimientos se ha dictado una Real orden autorizando la exportación del cáñamo, en rama y rastrillado, incluso la estopa del cáñamo, hasta la cantidad total de 2.000 toneladas.

En la parte expositiva se dice que la autorización se limita a esa cantidad, sin perjuicio de que, realizada la exportación, puedan otorgarse nuevas autorizaciones si así lo aconsejaren las circunstancias del mercado, para evitar las fluctuaciones que en el precio pudiera originar la concesión de una autorización de carácter general e ilimitado.

La importación de los Estados Unidos

La sección de Comercio del Ministerio de Estado ha publicado en la *Gaceta* la siguiente nota:

«Por decreto de 7 de Enero último del presidente de los Estados Unidos los importadores, fabricantes, almacenistas y distribuidores de productos alimenticios de aquel país, no necesitarán obtener en lo sucesivo las licencias que hasta ahora se exigían para poder importar en los Estados Unidos determinados productos, entre los que figuran los siguientes: judías y guisante secos y simiente de guisantes, frutas y vegetales secos, guisantes, judías secas, tomates, sardinas y atún en latas, ciruela, manzanas, melocotones y uvas secas, sopa de tomate y otras preparaciones de tomate y pastas alimenticias.»

OBRA NUEVA

Higiene de las madres

por

J. Compani Giménez

con un prólogo del Dr. Fidel Fernández Martínez.

Obra utilísima y práctica para criar sanos y robustos a los hijos y saber dirigir con acierto el hogar.

Se vende en la Librería Sempere a 2 pesetas.

El congreso de agricultura francesa y los agricultores españoles

El señor vizconde de Eza ha dirigido un importante documento a las entidades agrarias nacionales, ocupándose de las relaciones del congreso de Agricultura francesa, que se celebrará en París del 30 de Junio al 3 de Julio del presente año, con los agricultores españoles.

El ilustre exministro de Fomento expone la necesidad de seguir de cerca las manifestaciones de los agricultores franceses, por las grandes similitudes que en muchos particulares tenemos, así como por la necesidad en que estamos de atender a la defensa de la

exportación de nuestros frutos y caldos, mediante la iniciación de corrientes de sincera compenetración con aquellos países adonde nuestros productos van en su mayor cuantía.»

A la vez, los trabajos encomendados a las secciones del futuro congreso de la Agricultura francesa tiene grandes y muy conexas relaciones con análogos problemas aquí planteados.

La sección segunda ha de examinar la situación de la Ganadería nacional, tema asaz interesante para España, que en esa riqueza pecuaria ha de basar uno de los asientos de su estructura económica; la tercera, la defensa, organización y representación profesionales de la Agricultura, y la cuarta habrá de estudiar el problema de la mano de obra agrícola en el cual puede existir algún antanismo entre Francia y España por la necesidad de esa mano de obra que la primera siente, y el esfuerzo que la segunda haya de realizar para retenerla en el propio país.

El antagonismo no puede significar separación irreductible. Nosotros debemos conocer a fondo los aspiraciones de Francia, para organizar debidamente algunos Centros e Institutos que regulen la salida de esa mano de obra, y que, obteniendo para la misma las mayores ventajas en Francia, armonicen los intereses de ambas naciones.

La sección quinta se ocupará de la producción colonial agrícola y de las necesidades de la Metrópoli, lo cual debe interesarnos por lo que afecta a las posesiones en el Golfo de Guinea y el protectorado en Marruecos, que debemos utilizar; pues algunas primeras materias industriales, el algodón y otras fibras vegetales, o determinadas simientes que en industrias españolas se necesitan, deben constituir la base de la explotación por España de los terrenos africanos.

Por todo lo expuesto, debemos estar en conversación con el congreso de agricultura francesa, por lo cual propone el señor vizconde de Eza a la Asociación de Agricultores de España, a la de Ganaderos y a Confederación católica agraria, el nombramiento, colectivamente, de alguna Comisión, que asista a la citada asamblea, mediante la previa indicación oficiosa, señalando claramente que el propósito se concreta, a la par que con ello se significa una atención y una cordialidad hacia Francia, a oír y aprender, recogiendo enseñanzas que pudieran ilustrarnos en España, no menos que a establecer vínculos de orden pro-

fesional y económico, que en tan gran medida pueden contribuir a estudio y a la solución armónica de cuestiones igualmente vitales para ambas Naciones.

CARNE BARATA

Desde el 19 de Marzo en adelante se expenderá en la plaza del Abastos en las barracas denominada «Guerra», írente a las flores y en la del rincón del pescado, la carne de cordero a los precios siguientes:

Un kilo, 2'75 pesetas; medio 1'40 id. y cuarto, 0'70 id.

Nota.—Los precios aparecerán en carteles que se fijarán en dichas barracas.

Croniquilla

LO DEL DIA

Vamos a ver, señor Zaragüeta, —me decía ayer doña Remigia Albondiguilla, una señora que vive dando puntadas y echando flato,—V. que tanto se preocupa de las subsistencias, ¿podría decirme que han sacado hasta ahora los estómagos, de la tasa de algunos artículos de primera necesidad?

Señora,—le respondí,—la cosa está tan clara que no necesita más que abrir los ojos para verla; el resultado de las tasas no ha podido responder mejor a su objeto.

La tasa ha empezado, no imponiéndose, sino voluntariamente; por ejemplo: una persona se comía antes un par de huevos y doscientos cincuenta gramos de patatas, pues ahora se come medio huevo y cincuenta gramos del alimento tubérculo; ya tiene usted ahí la tasa voluntaria.

—Pero con esa tasa concluirá una por quedarse en los huesos y el espíritu.

—Precisamente la tasa no se ha inventado para engordar, y si nos quedamos aunque sea en esencia, ya podemos darle gracias a Dios y a los acaparadores.

—No lo comprendo a usted todavía; le pregunto por una tasa y me habla de otra, la tasa de la comida individual, no es consecuencia de la tasa de algunos artículos, sino al contrario.

—Pero, doña Remigia de mi alma, ¿usted cree que la tasa de los precios sirve para algo? ¿Ha logrado comprar más barato cuando le ha tasado? ¿No comprende que todas las tasas son como las otras, las tazas del café, y tienen un agujerito por donde se sale el acaparamiento? ¿No ha observado que desde que tasaron los huevos, por ejemplo, están como Quevedo, que



Compañía Trasatlántica de Barcelona

(ANTES A. LOPEZ Y COMPAÑIA)

Vapores Correos Españoles.

Servicio fijo y regular para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Canarias, Puerto Rico, Cuba, Costa Firme, Méjico, New-York, Costa de Africa, Fernando Poó, y Manila, y con trasbordo para todos los puertos del Mundo, servicio por líneas regulares:

Para mas informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, General Segura, 2. bajos,

RIEGOS

Bombas,
Motores,
Norias
Molinos
Tuberías
etc.

Instalaciones completas

HERRERA

Maquinaria-electricidad

ALMERIA

ni bajan ni suben ni se están quedando, aunque las gallinas se vuelvan locas poniendo? No ha oído usted a algunos vendedores de aceite decir que en cuanto rija la tasa tendrán que subirlo, porque con la sobre-tasa y el 10 por 100, resulta más caro que ahora se vende? Pues entonces, ¿que fé podemos tener en las tasas?

—Entonces, no hay que creer en su eficacia?

—No, señora, no hay que creer en ella; la única tasa verdad es la he dicho, la voluntaria, y crea usted que esta, si se llevara a la práctica como medida contra el acaparamiento, daría un resultado sorprendente; el que coma como diez que coma como cinco, y el que coma como uno, que coma como medio; verá usted entonces lo que hacen los acaparadores.

—Pero de ese modo la anemia hará degenerar la raza.

—No, señora, porque en cuanto los acaparadores vean que se les pudren los alimentos por falta de consumidores, los tendrán que vender por lo que le den, y entonces nos pondremos gordos y fuertes.

¿No piensa el Gobierno castrar las cajetillas de cigarros, para que el Tesoro no se perjudique?; pues castremos nosotros las petacas antes que él, y ya verá usted que abundancia y que baratura.

Las huelgas son de una eficacia completa; la huelga de los estómagos no puede ser absoluta, pero sí relativa y su resultado positivo; no admite duda.

Zaragüeta

La Ciudad de Londres

Gran sastrería.

Para militares y paisanos gorras y efectos para

MILITARES

Gran surtido en tejidos para señoras

José Molina e Hijos

Granada, núm 2 (Fuerta de Purchena)

ALMERIA

Consulta especial de

enfermedades de la mujer

A CARGO DEL

Doctor R. GARCIA LANGLE

de la Beneficencia municipal

Profesor del Instituto Rnbio y ex Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.

De 3 a 5, Puerta de Purchena 4.

Banco Hipotecario de España

Préstamos con garantía de fincas rústicas y urbanas hasta el 50 por 100 de su valor. Interés 5 por 100 anual y plazo de 5 a 50 años.

Ejemplo demostrativo de las conveniencias de los préstamos amortizable

Un particular recibe del Banco Hipotecario una suma de 10.000 pesetas, reembolsable en cinco años, al 5 por 100 de interés 0'60 céntimos de comisión.

Paga cada anualidad pesetas. 2.345.18 y abona por lo tanto en los cinco años pesetas 11.725.90

Si se hubiese dirigido a un capitalista y estipulado el mismo interés de 5 % y la comisión de 0'60 céntimos, o sean 5.60 anuales, habría pagado durante los cinco años:

Por intereses y comisión. 2.800
Reembolso del capital 10.000 12.800.00

Diferencia pagada demás pesetas 1.074.10

Para informes más detallados dirigirse a su Administrador. Apoderado para Almería y su provincia,

Angel Vizcaino González, Procurador.

UN BUEN EJEMPLO

Lo que se hace en Francia para abaratar la vida

Para combatir la carestía de la vida y bajar los precios de los productos alimenticios, el Ministerio de Abastecimientos francés acaba de adoptar ciertas disposiciones, de las cuales creemos oportuno dar idea a nuestros lectores, va que el problema es análogo en España.

La Comisión científica interalida de Abastecimientos ha fijado en 3.300 calorías y 75 gramos de grasa la ración normal de un hombre que pese 70 kilogramos y trabaje ocho horas diarias. Sobre esta base, el Ministerio francés de Abastecimiento ha establecido una ración tipo (pan, carne fresca y salada, embutido, tocino, aceite, patatas, arroz, legumbres secas, azúcar y leche condensada) que da 3.816 calorías y 113 gramos de grasa. Tal ración cuesta: en Londres, 1'75 francos; en Nueva York 2'08, y en París, 3'25.

Para buscarle en Francia un precio igual al de Inglaterra, el Ministerio de Abastecimiento francés se ha convertido en comprador y exportador de los mencionados productos alimenticios.

El primer ensayo fué hecho en Marsella, donde el Estado instaló 27 barracones dedicados a la venta. En cinco días, y a causa de esa competencia, el costo de los mencionados productos se redujo en los comercios particulares desde el 40 al 50 por 100.

En vista de ello, el Estado francés va a adquirir mercancías y a transportarlas a los centros consumidores por trenes completos, su primiendo así los intermediarios. Los precios que fijará se calcula que han de abaratar el coste de la alimentación en un 40 por 100, a lo menos.

Para el reparto se servirá el Estado de todos los organismos existentes; las Cooperativas, los Municipios (organizados para el reparto de viveres) y el comercio, imponiéndolo los precios máximos para la venta al por menor.

A más establecerá barracones de venta, bajo la inspección del

Ministerio, a fin de mantener los precios y de proporcionarle al consumidor artículos tales como la leche condensada, que no quieren expender en las tiendas.

Merced a este sistema, ampliado a París, el Gobierno fijó el precio de la ración tipo en 1'95 francos, en vez de los 3'25 que venía costando en la capital francesa. Desde el día de ayer quince barracones comenzaron a expender, por cuenta del Estado, los comestibles inherentes a la ración antedicha.

¿No hubiera podido pensarse en algo análogo en España? No llegan aquí los precios a lo que son en Francia, pero nosotros, país productor y ajeno a la guerra, no debíamos sufrir las consecuencias de la carestía en las proporciones que la sufrimos. Y si en Francia, merced a la política oficial de abastos, se abarata la vida en un 40 por 100, no hay razón para que aquí no se obtenga alguna rebaja también muy importantes.

Vuestro interés

consiste en tener buena salud:

el interés de vuestra salud

estriba en que tengáis sangre rica y pura para nutrir vuestros tejidos y órganos:

el interés de vuestra sangre

se apoya en ser regenerada por las

Píldoras PINK

Barriles

Machihembrados, son los mejores

Fabricante exclusivo.

José Carmona Valls

DESPACHO: GERONA 14

Para Diputado a Cortes.

Hoy tendrá lugar en el distrito de Furchena, la elección de un Diputado a Cortes.

Dicha elección será reñida, como en las dos anteriores convocatorias, porque luchan desesperadamente los mismos candidatos: los señores don Julio Amado y don Alfonso Diaz Agero.

¿Qué pasará? No lo sabemos. Lo que sí sabemos es que los amigos de uno y otro candidato se hallan dispuestos a luchar encarnizadamente para conseguir el triunfo.

¿Y vamos luego a ver (después de esa lucha) si se disuelven las Cortes, como se espera!.

¿A quien protegerá el conde de Romanones si éste consigue el decreto de disolución?

Academia Preparatoria para ingreso en los Cuerpos de Correos y Telégrafos

Recomendamos con verdadero interés esta Academia, la más antigua de su clase en esta capital, cuyos éxitos demuestran la siguiente relación de aprobados. Señores oficiales del Cuerpo de Correos.

Don Manuel Prieto Bustos, don Manuel Casado Ramirez, don Cayetano Cuadrillero Correa, don Francisco Garcia Gallardo, don Ramón Gimeno Martínez, don Juan Sanz Alvarez y don Antonio Garcia Soriano.

Señores aprobados en el examen previo

Don Juan Carmona Martinez, don Fernando Coello de Quiñones, don Antonio Galvez Martin, don José Garcia de Castro Acevedo, don Miguel Góngora Romero, don José Hernandez Sastre, don Cayetano Martinez Artés don Mariano Marchori Gayón, don Nicolás Martinez Garcia, don Gustavo Mateo Aban, D. Jesús Marin Amat, don Rafael Moreno Romero, don José Relea Campos, don Francisco Romero Moncada, don Antonio Roldán Rull y don Rafael Rumi Garcia.

También se prepara para sobrestantes y ayudantes de Obras públicas.

Honorarios

Previo, 15 pesetas. Oposición 25 idem.

Previo y oposición, 40 pesetas, Informes, don Joaquin Rodriguez Boti, Sagasta 4, 2.º, derecha, o don José Chicano Ruiz, oficial del cuerpo de telegrafos.

UNA REUNION

Manifestación aplazada.

Ayer tarde se reunió en la Casa del Pueblo la Asociación de funcionarios y empleados del Municipio, para ocuparse de los trabajos llevados a cabo por la Junta Directiva cerca de los señores Gobernador y Alcalde interino, para llegar al cobro de sus haberes, tanto atrasados como corrientes.

El Presidente dió cuenta de los trabajos realizados, los cuales estimó de seguro éxito, en tanto el Ayuntamiento consiga la aprobación de la tarifa de arbitrios.

Después de hablar varios asociados, se acordaron las siguientes conclusiones:

Aplazar la manifestación señalada para hoy.

Dar las gracias a todas las Sociedades que se habían adherido al acto.

Que se gestione el cobro de una mensualidad, por lo menos, dentro del presente mes.

Que la Junta Directiva visite al Gobernador civil, para darle las gracias por sus gestiones en favor de los empleados y rogarle telegráficamente al Presidente del Consejo y ministro de la Gobernación para que apoyen las gestiones del Alcalde en favor de la aprobación de la tarifa de arbitrios, y que en caso contrario, siguiendo la conducta de los concejales, se declararán en huelga.

Terminada la asamblea, la Directiva se trasladó al Gobierno, visitando al señor Ballesteros, a quien diéronle cuenta de los anteriores acuerdos, mostrándose altamente satisfechos de la conducta de los empleados.

También se hallaba en el despacho de la primera autoridad el Alcalde interino señor Alonso.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del hospital provincial.
Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas.
Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos.

TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO.

De 2 a 4, calle de Eduardo Pérez número. 7

Juzgado Municipal

Día 22.

Nacimientos

Asencio Diaz Alonso, Josefa Mora Ortiz, Eulalia Oña Diaz, y Pedro Vilchez Gomez.

Defunciones.

Genoveva Diaz Barrionuevo, de 50 años, de asistolia; Rosario Lax Saldaña, de 65 años, de fiebre tifoidea; Francisca Martínez Cruz, de 3 años, de bronquitis aguda; Bartolomé Martín Alcaraz, de 68 años, de senectud, y Mannel Cerdán Forte, de 3 meses, de atrepsia.

Matrimonios.

Ninguno.



EL SEÑOR

Don Andrés Millé Vilarasau.

ha fallecido en el día de ayer, a las ocho y media de la mañana, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su viuda doña Carmen Gimenez Garcia; sus hijos: don Juan y don Andrés, (ausentes); doña Carmen, doña Maria del Mar, doña Isabel; y don José y don Antonio (ausentes); hija política, nietos, hermanas doña Josefa y doña Manuela (ausentes); hermanos políticos, tios, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción de su cadáver que tendrá lugar hoy a las nueve y media de la mañana, desde la casa mortuoria calle del León número 3, despidiéndose el duelo en el sitio de costumbre.

No se reparten esquelas.

Nuestra temperatura

He aquí el estado de la temperatura en Almería durante el día de ayer:

Maxima. 19'4
Minima. 7'4

PRACTICANTE

Francisco Gutiérrez Martínez ofrece sus servicios a domicilio y despacho, Granada 25 y Ayala 4.

TRIBUNALES.

EN LA AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Vista de incidente de apelación de causa seguida en el Juzgado de Almería, sobre atentado.—Procuradores, don Juan Villaspesa y don Carlos Gimenez Orozco.

Sarna

Sin baño cura rápidamente el antisármico Martir 2'50 frasco. Su consumo es extraordinario por su maravillosos resultados. Depósito, Farmacia Romero Príncipe 37.

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSE PEREZ LOPEZ

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.
15 REAL, 15.—ALMERIA

GACETILLAS

Disposición interesante

Se ha dispuesto que es requisito indispensable para que puedan circular por esta provincia, las maderas, las leñas de especies arbóreas y los carbones vegetales, sea cualquiera su procedencia, que los conductores vayan provistos de la oportuna guía, que facilitarán los Alcaldes y los comandantes de los puestos de la Guardia civil.

Nombramiento

Ha sido nombrado celador de la Estación Sanitaria de Garrucha, con el sueldo anual de 1.500 pesetas, don Martín Caparrós Gerez.

Una proposición

Por don Francisco Romera, se presentó ayer en el Gobierno civil un pliego, optando a la subasta de las obras del trozo cuarto de la carretera de Gergal a las inmediaciones de Alhabia.

Bodegas Franco Españolas, Logroño elaboran el Rioja preferido por las personas de gusto.

Para ayudar al organismo

en los casos de depresión y combate con éxito las anemias esenciales y sintomáticas, es necesario un reconstituyente verdad y asimilable. Estas dolencias y la producidas por la tuberculosis, raquitismo y escrofulismo desaparecen con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y que cuenta ya 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud, en su etiqueta exterior; advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

La manera de prolongar la vida

es conseguir, una buena digestión, poniendo al organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La integridad estomacal se consigue tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Multa gubernativa

El Gobernador civil, impuso ayer la multa de 75 pesetas, al célebre ratero Arturo Palomares (a) Arturillo, el cual ingresó en la cárcel a cumplir 15 días de arresto.

Reclamado

La Policía ha detenido en esta capital, al popular fresco, Juan Mendez Ferrón (a) El Mendez, que se hallaba reclamado por el Juzgado de Instrucción, quien le sigue causa por hurto y robo de prendas y objetos.

LA CRONICA MERIDIONAL es el periódico decano de la prensa almeriense.

Detención y denuncia

La Guardia civil ha detenido en Dalías, a Francisco Herrera Fernández, que se hallaba reclamado por el Juez de Instrucción del partido.

También ha denunciado la benemérita de Illar, a Aurelio Rodríguez Sánchez, por tener pasando ganado en propiedad particular.

Se alquila

una casa, independiente, en la calle de las Cruces. En esta administración informarán.

El Secretario

En la Gaceta del día 20 se ha publicado el decreto nombrando Secretario de este Gobierno civil, a don Francisco Chinchilla Dominguez, que ocupaba el mismo cargo en Pontevedra.

Neuroemogenol Covalada

El reconstituyente más poderoso

Cárcel

Ha ingresado en la prisión por orden del Gobernador, Arturo Palomares Pérez y han sido puestos en libertad Francisco Taulet Pérez y Alberto Garcia Cortés.

Oposiciones suspendidas

Han sido suspendidas hasta el domingo próximo, las oposiciones a las plazas de profesores que hay vacantes en la banda municipal.

La Serrinera Catalana

Fábrica de serra la Bolita (Breys de Mar)

Para precios y condiciones informará don Manuel Cortés, Alhama (Almería)

CARBURO

MARCA

F A R O

UNICO DEPOSITO

AGENCIA MARITIMA

Romero Hermanos

BOULEVARD 48.

Informaciones Telegráficas y telefónicas.

DE NUESTROS CORRESPONSALES ESPECIALES

LA HUELGA DE CARTEROS.

Madrid 22

El conde y los periodistas

El Presidente del Consejo hablando con los periodistas, dijo que hallándose en Palacio despachando con el Rey le notificó el señor Gimeno la huelga de carteros, la cual le transmitió a don Alfonso.

Después marchó a Gobernación conferenciando con el ministro señor Gimeno.

Se han adoptado precauciones para desarrollar los servicios lo mejor posible.

Dijo el conde de Romanones, que al Gobierno por la forma en que se ha planteado el conflicto, no le ha sido posible solucionarlo, apesar de su buena voluntad.

Nota oficiosa

En Gobernación facilitaron una nota oficiosa, explicando lo ocurrido con los carteros, la cual coincide con las manifestaciones hechas ayer por el señor Gimeno.

A las nueve de la mañana abandonaron los carteros el trabajo.

Por la tarde se enviaron a la Central fuerzas del Ejército.

El Gobierno dice que no es posible abandonar tarea tan importante.

Se ha dado a los carteros un plazo de cuarentiocho horas para que depongan su actitud.

Si no lo hacen, el Gobierno tomará las resoluciones que sean procedentes.

Organización de escalas

El rey ha firmado hoy un decreto organizando las escalas en los cuerpos de Correos y Telégrafos.

La huelga es general

La huelga de carteros es general en España.

Esta se extiende a los peatones y carteros rurales.

El Gobierno dice que ha examinado las peticiones, no

pudiendo atenderlas porque significan un gasto enorme.

Esfuerzos del Director

El Director general de Comunicaciones señor Navarro Riverter estuvo esta mañana en la cartería, haciendo el último esfuerzo para conjurar la huelga.

El comité de huelga se negó a acudir al llamamiento del Director general, pretestando que conocen la actitud en que se ha colocado el Gobierno, y de este modo no pueden parlamentar.

Casos de sabotaje

Esta mañana, al entrar los oficiales en Correos, se encontraron algunos casos de sabotaje.

Varias sacas de correspondencia se hallaban rotas y revueltas, los matasellos inutilizados y las vidrieras rotas.

Conferencias

El Director de Comunicaciones y el ministro de la Gobernación estuvieron en el Palacio de Comunicaciones conferenciando con los jefes, a quienes dieron cuenta del decreto firmado hoy reorganizando las escalas, obteniendo la adhesión del personal.

Algunos empleados se han adherido, incluso a repartir la correspondencia.

La huelga en provincias

En el ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas de varias provincias dando cuenta los Gobernadores de la huelga de carteros y del acuerdo de haber organizado los servicios de reparto de correspondencia con personal civil y militar.

Devolución de carteras

La Dirección general de Comunicaciones ha publicado un aviso invitando a los carteros a que devuelvan las carteras que equivocadamente se llevaron al abandonar el trabajo, las cuales pueden entregarlas durante todo el día de mañana en la Dirección general.

El conde tranquilo.--Gimeno espera...

El conde de Romanones dice

que está tranquilo, porque el paro de los carteros no ha sido por ninguna disposición del Gobierno.

Por el contrario, éste se ha esforzado por evitarla, pero no quiso escuchar las peticiones, las cuales están en pugna con el interés del público.

Entre ellas es que los carteros se han incluido en el escalafón general.

El señor Gimeno salió bien impresionado de su visita a la casa de Correos.

Cuenta con la cooperación del personal y con fuerzas del ejército en Cartería.

Espérase que los huelguistas vuelvan de su acuerdo en el término de 48 horas que se ha dado, y después de ese plazo el Gobierno decretará lo que proceda en las dependencias donde se haya planteado la huelga.

Entre las medidas que se adoptarán está la suspensión de los artículos 12, 15, 41 y 58 del reglamento orgánico de la Corporación de carteros de 26 de Mayo de 1916, sin perjuicio de otras disposiciones de reorganización para la conveniente adaptación de los servicios.

Para evitar disturbios

Se ha ordenado que esta noche patrullara la fuerza de la Guardia civil en los alrededores de la casa de Correos para evitar toda clase de disturbios y atentados.

Aproyo de los sindicalistas.-- ¿Qué será?

De las manifestaciones que esta tarde han hecho significados carteros, se desprende que cuentan con el apoyo de los sindicalistas.

De confirmarse esto, el conflicto tendrá gran importancia por sumarse a los 15.000 huelguistas los sindicalistas de toda España.

Los carteros han dicho que el Gobierno y el público se asombrarán ante una noticia que aparecerá esta noche o mañana.

El lunes, dicen, se verá si tienen o no fuerza.

«Cartas y Carteros»

Hoy ha aparecido un periódico titulado *Cartas y Carteros*, el cual publica las bases de las mejoras pedidas.

Estas son: Aumento de 50 por 100 según se acordó en la asamblea de Barcelona; la reforma del reglamento de la cartería; regir dichas bases; la formación de la Corporación con escalafón general; que se les incluya en el montepío; suspensión de derechos por reparto a domicilio; que el Estado pague los uniformes; reposición del compañero Manuel López, y la incorporación de los carteros y peatones rurales al nuevo Cuerpo.

En otras provincias.

Madrid 22

En Santander

Esta mañana se declararon en huelga los carteros.

La correspondencia la reparten los soldados y guardias de seguridad.

Lo mismo ha ocurrido, según los despachos recibidos, en Oviedo, Bilbao, San Sebastián, Cádiz, Tortosa, Huelva y otras capitales.

En Barcelona

Los carteros esta mañana a primera hora, se limitaron a cumplir el reglamento, originando esto gran retraso en los servicios.

Está sin repartir la mayor parte de la correspondencia.

El comité de defensa se ha puesto al habla con el central. Hay gran reserva.

OTRAS NOTICIAS.

Madrid 22

Gobierno parlamentario

Esta tarde se hablaba de la posibilidad de que se forme un gobierno parlamentario, con el programa único de aprobar los presupuestos.

Para conjurar la huelga

En Granada, la Junta de Reformas Sociales acordó im-

ner el cumplimiento de la jornada mercantil, obligando al cierre de los establecimientos de una a tres.

Esto conjura la huelga, por satisfacer a los dependientes.

También dicen que en Lajar se ha celebrado una importante manifestación de todas las fuerzas vivas, protestando del caciquismo.

Además celebraron un mitin.

La reina enferma

La reina doña Victoria sigue guardando cama, sin que la dolencia revista gravedad.

BOLSA

interior 4 por 100.	79'80
Amortizable 5 por 100.	96'80
Amortizable 4 por 100.	87'50
París a la vista.	86'50
Londres a la vista.	23'29

Submarinos a Francia

Del puerto del Ferrol ha salido para Francia el submarino alemán B-23, escoltado por el torpedero francés *Clavé* y el transporte *Infatigable*.

También esta mañana zarpó de Cartagena el U-39.

Le dan escolta un torpedero y un remolcador franceses.

Requisa de harinas

Dicen de Barcelona que con motivo de la escasez ha comenzado la requisa de harinas.

Se procederá a las incautaciones.

Ultima hora

Madrid 23.

Sobre la crisis.--Más de la huelga

Anoche a última hora el Presidente del Consejo recibió a los periodistas.

Estos le preguntaron por la crisis.

El conde les contestó: Para crisis estamos con la huelga de carteros.

Entonces hay tréguva, dijeron.

Una tréguva, replicó el conde de Romanones; no parece si no que yo estoy aquí de prestado.

Se dice que se intenta la formación de un Gabinete de concentración, que aprobará los presupuestos.

A esto el conde nada contestó.

El Presidente confirmó que la huelga de carteros es general y que los aumentos que solicitan, solamente en Madrid y Barcelona importan seis millones de pesetas.

Han sido detenidos varios huelguistas que se llevaron en las carteras los listines de los callejeros propiedad del Estado.

Cerveza
ESTRELLA ROJA
es la mejor

La huelga de carteros

Los soldados reparten.--Ayudan los Guardias municipales

Los carteros de nuestra capital se declararon ayer en huelga, secundando a los compañeros de Madrid y otras provincias.

El motivo de la huelga, ya lo saben los lectores, que han pedido varias mejoras y no se les han concedido hasta ahora.

Los carteros abandonaron el servicio ayer, tarde, quitándose el uniforme.

En vista de este conflicto, el Administrador de Correos don Manuel Juarez, dió cuenta al Gobernador civil señor Ballesteros y és al Gobernador militar general se-

ñor Borredá, acordándose que los soldados hicieran el reparto de la correspondencia, ayudados por la Guardia municipal.

El señor Juarez, dispuso que cada soldado repartiera solo en tres calles para la mejor organización.

A las seis se presentaron en la Administración de Correos 50 soldados al mando de un sargento

El señor Juarez ordenó que se pusiera en sitio visible, como así se hizo, un edicto haciendo saber que de los certificados, giros postales y valores declarados, se dejará aviso en los domicilios de los destinatarios, para que estos puedan recogerlos en la Administración de 10 a 11 y de 15 a 17 horas. Además de la distribución a domicilio, podrán también los destinatarios de correspondencia ordinaria, recogerla en la Administración de 15 a 17.

Anoche, con las dificultades propias del caso, se hizo la entrega de apartados y la distribución de correspondencia a domicilio, únicamente en el centro y calles principales.

A cada pareja de soldados le fueron entregadas las cartas, con el encargo de volver a la Administración tan pronto terminaran el servicio, para depositar la correspondencia que no hubiesen entregado.

Un guardia municipal les acompañaba.

El número de carteros declarados en huelga, dependientes de esta Administración, asciende a 20, incluso el cartero mayor.

Hasta ahora se desconoce si los carteros y peatones de la provincia tomarán parte en este movimiento, porque en ese caso empeoraría la cuestión planteada.

Hoy, a las nueve de la mañana, los soldados de infantería continuarán haciendo el servicio de entrega de correspondencia.

Esperamos una solución armónica que no se hará esperar, porque en estos movimientos el público es el que siempre sale perjudicado.

representación de la comedia sainete «El Director General», que fué escrupulosamente representada por la compañía Catalá-Torner la cual cada vez se gana más las simpatías del público por sus méritos artísticos.

Claro es que la obra de anoche no es de tesis y por lo tanto se concreta, a hacer pasar la velada agradablemente entretenida, con chistes de buena ley y escenas cómicas que causan regocijo, aún cuando la inverosimilitud reinó en la acción.

La Catalá nos hace ratificar el juicio que emitimos la primer noche; es una actriz de primera línea, y lo mismo decimos del primer actor cómico, cuyo talento es flexible y se adapta admirablemente a todos tipos que admirablemente desempeña, dándole gran realce.

Esta noche otro éxito de risa, porque indudablemente lo producirá la comedia «El tren rápido» y para el lunes, la aplaudidísima obra que tan ruidoso triunfo ha conseguido en Madrid, del notable literato Linares Rivas, «Cobardias».

D. E. P.

Ayer y víctima de la larga enfermedad que venía padeciendo dejó de existir, rodeado de su esposa e hijas, nuestro antiguo amigo don Andrés Millé Vilarasan, que en vida supo captarse muchas simpatías.

Nosotros nos asociamos de todas veras al dolor de su viuda y de sus hijos, deseándoles la resignación cristiana que mitigue su duelo.

EL PESCADO SIN TASA

Junta de Subsistencias.

A las cinco de la tarde de ayer se reunió en el Gobierno civil la Junta de Subsistencias en pleno, con asistencia de armadores, remiteutes, Liga de consumidores y de cuantos intervienen en la industria de la pesca.

Presidió el señor Ballesteros. Propusieron, después de amplia deliberación, que para conseguir el abastecimiento de la capital y que se venda el pescado barato, sin perjuicios para nadie, que debía separarse la tercera parte de la pesca diaria, destinándola a la venta, y las otras dos terceras partes a la exportación, desapareciendo la tasa.

La Junta, no encontrando una solución que garantice el abasto y baratura en el precio, aceptó la propuesta, en la inteligencia de que si pasados unos días no dá resultado, se procederá a lo que haya lugar.

El régimen establecido comenzará desde el día 26 del actual.

La Junta castigará con todo rigor las faltas que se cometan.

La reunión terminó después de las ocho.

Sarna

Sin baño cura rápidamente el antiséptico Martir 2'50 frasco. S. consim) es extraordinaria. persona maravillosos r-su tal. Depósito, Farmacia Romero Príncipe 11.

LA PRONTA CURACION
de toda clase de **TOS**
que sufren los adultos, y especialmente la

TOS FERINA
de los niños, sólo se consigue con el

"Tarabe Bebé"
NOMBRE REGISTRADO
INFALIBLE Y COMPLETAMENTE INOFENSIVO

Las millares de médicos que le recomiendan y los elogios que de este notable preparado ha hecho la Prensa médica, son su mejor garantía

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías.
AGENTES EXCLUSIVOS:
J. URIACH Y C. (S. de C.) - BARCELONA

TEATRO

En Trianón

Sigue cosechando aplausos todas las noches la sensacional serie la Nueva Misión de Judex. Cada episodio que se estrena es mas emocionante que los anteriores.

Para hoy, en las funciones de tarde y noche se anuncia el estreno de la película cómica en tres partes titulada «Charlot héroe del patin» y el quinto episodio en 3 partes de «La Nueva Misión de Judex», titulado «La selva tenebrosa».

Para mañana lunes se anuncia el estreno del sexto episodio de esta magnífica serie.

En Variedades

Un éxito de risa fué anoche en nuestro coliseo de Variedades, la

AGUAS MINERALES CARABANA

**·PURGANTE·
DEPURATIVA
ANTIBIBIOSA
Antiherpéticos**

naturales de
Propietarios. Vda. e hijos de J. R. ERVURKI-Dirección y Oficinas. Realidad 12-Madrid



EL AUTOMOVIL

ABADAL-BUICK

Gana los PRIMEROS puestos en cuantas pruebas y concursos ha tomado parte.

PRUEBA en cuesta de los **BRUCHS**

Hace el mejor tiempo de todos los inscriptos

VUELTA A CATALUÑA

Gana 2 copas y 3 medallas de Oro.

CUESTA de las **PERDIGES**

Bate el record con una cilindrada de 3.600 c. c.

CUESTA de la **REINA**

Copa del Real Automóvil Club de Málaga.

CARRERA en cuesta **COPA ORDAL**

Primer premio de velocidad en todas las categorías, ganando siempre con coches de serie y sport corrientes de venta al público

F. S. Abadal

Aragón 239-245

TALLERES: Carretera de Sarriá, 11.

BARCELONA

LA PERLA ANTIGASTRÁLGICA
del doctor Delgado
CURA LOS PADECIMIENTOS
DEL ESTOMAGO.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia o vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencia debilidad estomacal, saburras disenterias y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito: Sevilla. El autor, farmacia «El Globo». Tetuán 20.

Almería, botica Santo Domingo y don Juan Vivas Pérez, Paseo del Príncipe.

Precio de cada frasco, 24 reales

La Hortícola Almeriense

Huerta de los Cámaras.

Nuevo y moderno depósito de plantas donde ofrece a su numerosa clientela y al público en general grandes colecciones de plantas de adorno de habitaciones y un gran surtido en árboles y arbustos maderables.

En plantas maderables. 25.000. Eucalipto, pinos, casaurina y Semillas de arbustos y flores.

Se hacen ramos y coronas de flores naturales. Tierra de Brezos para plantas de habitaciones.

Sucursal del Establecimiento: Jardín del Paseo, junto al Mercado, de Juan Capel Alvarez.

NOA.—Habiendo observado que con el nombre de este establecimiento hay quien se dedica a la reventa de plantas por las calles, hago presente que de mi Establecimiento no se venden plantas que se vendan en otros puntos y por tanto, no deben dejarse engañar.

Calle de Alfareros número 49.

Traslado

La acreditada corsetería de doña Juana Navarro, hoy de su sobrina doña Angeles Escobar, se ha trasladado a la plaza de Santo Domingo, número 1.

Se hacen fajas para el descenso de la matriz, desprendimiento de riñones y para hernias de ombligo e ingles. Fajas y bragueros sin hierro para caballeros. Aparatos para desviación de la columna vertebral.

FINCAS

Todo el que desee comprar o vender solares, casas, o fincas rústicas, debe dirigirse a Ramón López García, corredor de fincas. Horas de oficinas, de 10 a 12 y de 3 a 5. Despacho calle Castelar, número 3.

A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista.
GARGANTA, NARIZ y OÍDOS.
Obispo Orberá, 24
Consulta de 3 a 5

ALMERIA

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL